

undefined - vendredi 23 février 2024

Actu locale | Briançonnais

L'ARGENTIÈRE-LA-BESSÉE

Projet sur les nouvelles formes de travail : l'heure des conclusions



Après les trois phases préparatoires, celle de la conclusion sera présentée mardi 27 février de 17 à 19 h, à la salle Durance. Photo ACSSQ

L'Association culturelle, sociale et sportive du Queyras (ACSSQ) et Aix-Marseille Université (AMU) mènent un projet Interreg Espace alpin centré sur les enjeux du développement de nouvelles formes de travail que permet le travail à distance, dans le territoire du Guillestrois-Queyras, Briançonnais et Pays des Écrins.

Le projet sur les nouvelles formes de travail – conduit en association avec le PETR du Grand Briançonnais et à l'échelle européenne avec l'Italie (Vallée d'Aoste) et l'Autriche (Voralberg) – vise à construire ensemble des solutions adaptées pour attirer et intégrer les travailleurs à distance, grâce aux espaces de travail numériques et au télétravail et à croiser ce travail avec le monde de la recherche. Après les trois phases préparatoires, celle de la conclusion sera présentée mardi 27 février de 17 à 19 h, à la salle Durance de l'espace Saint-Jean à L'Argentière-la-Bessée.

Avec l'Association culturelle, sociale et sportive du Queyras, partie prenante, c'est l'occasion de rappeler les différentes étapes de ce projet. Après la mobilisation territoriale réalisée entre novembre 2022 et avril 2023, les perceptions et besoins du territoire ont été identifiés mais aussi les problématiques et les leviers nécessaires au développement du travail à distance sur ces zones de montagne, fortement impactées par l'activité économique saisonnière.

Cette première phase a été suivie par une deuxième, de travaux de recherche. Celle-ci visait à établir un état des lieux sur les capacités des territoires de montagne à accueillir et développer le travail à distance. Lors de cette étape, une revue de littérature sur le concept du travail à distance et d'espaces de coworking a été réalisée, notamment en milieu rural. Cette recherche

appuyée par quelque 300 questionnaires et entretiens qualitatifs a permis de tirer des enseignements structurants pour les territoires ruraux.

Une troisième phase avec les communautés locales a “ouvert le champ des possibles” et utilisé les enseignements du diagnostic. L'étude propose une méthodologie de mise en œuvre sur l'action la plus pertinente retenue par les acteurs économiques du territoire. Méthodologie qui a vocation à éclairer les décideurs économiques et politiques sur le potentiel de développement d'une telle activité.

Afin de faciliter l'organisation de cet évènement final, les personnes intéressées sont invitées à s'inscrire au préalable. Pour en savoir plus : ACSSQ au 04 92 46 82 55.